### ESCASEZ DE GAS PARA EL 2026

Según la Bolsa Mercantil de Colombia, la cantidad total de gas disponible para la vent firme disminuyó, por lo que el déficit para cu la demanda esencial en 2026 llegaría al 20 %.

# Economía

DERMANECE ESTARI E BAIA



DÓLAR

ANTERIOR: \$ 4.067,64 (C) \$ 4.060 (V) \$ 4.080

DIVISAS

ANTERIOR: \$ 4.730,67 EN DÓLARES: 1,17

MONEDAS \$38,08

PESO MÉX. \$ 214,19 REAL BRASIL \$ 734.95

1158 3 06 ANTERIOR: US\$ 3,05

PETRÓLEO US\$ 67,73

ANTERIOR: US\$ 67,68 CRUDO WTI US\$ 65.24

CCIONES 1.678,59

SUBJERON 0.34 %

ÍNDICES ECONÓMICOS

IBR (3 MESES) 8.72 %

25.55 %

INT. CT. BAN : 17.03 %

## 'No ha estado la posibilidad de que presente mi carta de renuncia': Ricardo Roa

El presidente de Ecopetrol asegura que la compañía hoy está en unas condiciones financieras 'mucho' mejores de las que recibió. Entrevista.

LINA QUIROGA RUBIO - REDACCIÓN ECONOMÍA Y NEGOCIOS - deigui@eltiempo.com

Aunque en las últimas semanas han circulado versiones so-bre un posible cambio en la pre-sidencia de Ecopetrol, Ricardo Roa aseguró que seguirá "presi-diendo la gran empresa de to-dos los colombianos". "Ni en el dos ros colombianos . Ni en la orden del día ni en la agenda de ninguna junta directiva ha esta-do la posibilidad de que yo pre-sente mi carta de renuncia o que la junta directiva me la exi agregó.

Ja , agrego.
Además, en entrevista con
EL TIEMPO, el presidente de
Ecopetrol se refirió al polémico
contrato Covington & Burling, las investigaciones en su contra y los planes que tiene la compa ñía para garantizar el cumisitro de gas natural en Colombia.

Se ha especulado mucho sobre su salida de Ecopetrol ¿Se irá o seguirá en el cargo? Hoyestoy cumpliendo 26 me-ses frente a la presidencia del Grupo Ecopetrol y, hasta don-de sé, ni en el orden del día ni en la agenda de ninguna junta directiva durante este tiempo directiva durante este tiempo ha estado la posibilidad de que yo presente mi carta de renuncia o que la junta directiva me la exija. Estas son las instancias de gobierno corporativo en donde se toman esas decisiones. Hace un mes se generó una situación mediática sobre mi posible salida de Ecopetrol; sin embargo, no me he ido de la empresa. Insisto, aquí sigo presidiendo la gran empresa de todos los colombianos.

dos los colombianos.

¿Cuál es su posición frente al contrato Covington & Burling que ha generado tantos cuestionamientos?

Como lo dijo la junta directiva en uno de sus comunicados, reitero que siempre me he mantenido al margen de esas decisiones y discusiones por las razones obvias. Además, las investigaciones que se están adelantando guardan carácter de reserva. Toda la información que sea discutida y gestionada por lajunta directiva es reservada. Es información sobre la cual no me voy a pronunciar

porque me marginé de las discusiones y, aunque la hubiera conocido, no la debo revelar.

### ¿Las investigaciones que

cursan en su contra han
afectado a Ecopetrol?
Es fácil ver en el mercado la
generación de retorno de dividendos que ha tenido la compañía para sus accionistas. Es fácil ver en el mercado y en el con-texto de la economía nacional el gran aporte que le hace la em-presa de todos los colombianos a la Nación y a sus accionistas. Allí están los resultados de lo que realmente es el estado ope rativo, económico y financiero de Ecopetrol. Hoy tenemos un nivel de liquidez muchísimo más alto del que recibí cuando llegué a la compañía. Antes de-pendíamos de que la Nación pa-gara la deuda del Fepc, pero todo eso ya se subsanó. Hoy estamos en unas condicion tamos en unas condiciones n-nancieras muchísimo mejores de las que teníamos cuando re-cibil a compañía. Hay investiga-ciones que están haciendo trá-mite en las instancias correspondientes y tengo que mante-nerme al margen de pronun-ciarme sobre las mismas, para eso están los abogados.

# ¿Es cierto que se estaba estudiando un enroque con el ministro de Minas y Energía?

estudiando un erroque con el ministro de Minas y Energia?
Todos los dias hay versiones sobre las cuales no me pronuncio. Yo me pronuncio. Yo me pronuncio. Yo me pronuncio. Yo me pronuncio sobre la realidad y la realidad es que hoy sigo siendo el presidente del Grupo Ecopetrol. Seguimos trabajando como stempre en obtener los resultados que están articulados con las políticas del Gobierno Nacional y tomando decisiones como parte de la estrategia de crecimiento y expansión de Ecopetrol. Además, estamos trabajando en el fortalecimiento del negocio tradicional, generando recursos para la transición energética. Le esta transición energética. Le estamos dando una relevancia importantísima al gas natural y su participación dentro de la ma-

### Mónica de Greiff no saldrá de la junta

A finales de mayo se conoció que Mónica de Greiff había presentado su renuncia presentado su renuncia irrevocable a la junta directiva de Ecopetrol. Un mes después de este anuncio, se confirma que ya no dejará el directorio de la compañía. Según detalló la junta directiva, en la sesión ordinaria del 30 de mayo de 2025, que concluyá el 3 de ordinaria del 30 de mayo de 2025, que concluyó el 3 de junio de 2025, sus integrantes le solicitaron de manera unánime que reconsiderara dicha decisión. De Greiff manifestó en la sesión del 25 de junio que ya no renunciará.

triz energética y, por supuesto, a los proyectos de energías lim-pias. En los últimos meses he-mos venido haciendo anuncios importantes sobre la adquisi-ción de un portafolio bien re-presentativo. Estamos hablan-do de que, al final de este año, do de que, al mai de este ano, seguramente vamos a dejar comprometidos al menos 1.800 megavatios en proyectos de energía solar y eólica. Para el cierre de 2026, la apuesta es tener entre 2.500 y 3.300 megatios a procesos de composicios de composi vatios en energías renovable

## ¿Les interesa comprar los parques eólicos Alpha y Beta de EDP Renewables?

A nosotros nos interesan todos los proyectos que estén en el sistema, pero nos interesan mucho más los proyectos nue-vos. Estas iniciativas no solo son para sustituir los combusti-bles fósiles, sino que son un complemento para apalancar nuestra senda de crecimiento

de energía eléctrica. En las energías limpias está la fuente del desarrollo de los demás pro-yectos de transición energéti-ca. Todos se articulan con la estrategia de transición energética que ha venido implementando Écopetrol con bases sólidas, con inversiones sólidas y con resultados contundentes

## ¿Cómo avanzan los

¿Cómo avanzan los proyectos para importar gas natural y garantizar el suministro en Colombia? Ecopetro lambien ha sido serio en est ema y, desde mil legada, hemos venido diciendo que el gas natural no va a faltar, pero si debemos tener en la cabeza que el gas natural costará más. Esto es producto del agotamiento de las fuentes de recursos de gas natural en el país, sin sos de gas natural en el país; sin sos de gas haturai en el país; sin embargo, tenemos las apuestas en los recursos del mar Caribey en el desarrollo de tres proyectos para importar moléculas. Uno ya fue sancionado y estamos esperando que, en enero del próximo año, tengamos
al menos 25 GBTUD de gas natural ingresando por la reassifica-bicos día (mpcd) con una uni-dad flotante de regasificación, mientras que a través de LNG Coveñas estaríamos importan-do entre 100 y 400 mpcd para asegurar el abastecimiento en los próximos años.



Ricardo Roa, presidente de la estatal petrolera, en su intervención ayer durante el 27.º Congreso de Andesco celebrado en Cartagena. El directivo habló de transición energética y la situación de la empresa, FOTO, ANDESC

### Procuraduría abrió investigación contra 3 altos funcionarios por millonario otrosí

UNO DE LOS DISCIPLINABLES ES ALBERTO VERGARA, QUIEN ERA DIRECTOR DE CUMPLIMIENTO. SE REMITIERON COPIAS A LA FISCALÍA PARA INDAGAR SI SE COMETIERON DELITOS.

Con una decisión de 26 páginas firmada por la delegada Gloria Quintero, la Procuraduría General de la Nación les abrió una investigación a tres altos funciona-rios de Ecopetrol salpicados en el millonario otrosí con la firma Covington. Se trata de Alberto Vergara, quien para la época del otrosí era direc-tor de Cumplimiento y a inicios de este mes fue separa-do de su cargo; Luis Felipe do de su cargo; Luis Felipe Rivera, vicepresidente cor-porativo de Ciencia, Tecno-logía e Innovación; y Lud-wing Mejía, quien era vice-presidente de Abastecimien-to y Servicios. El caso, que fue revelado

por la Unidad Investigativa de EL TIEMPO, tiene raíz en un otrosí por 5,8 millones de dólares, negocio que hizo la petrolera al mando de Ricardo Roa con la compañía estadounidense Co-

La intención del contrato era la obtención de aseso-rías para medir el impacto de las investigaciones penales y disciplinarias y señala-mientos en contra de Roa, quien fue el gerente de cam-paña del presidente Gusta-vo Petro. El otrosí fue suspendido, pero los efectos legales y las reacciones al inte-rior de la empresa siguieron en pie, y hoy tienen a altos

funcionarios con un proce-so disciplinario encima. Según el ente de control, en la metodología impleen la metodología imple-mentada para escoger a Co-vington se pudieron haber presentado irregularidades que hacen que se deba inves-tigarlos. Por ejemplo, en-contraron de manera preli-minar que en la solicitud para expedir el otrosí "se au-mentó en más de un 100 por ciento el valor inicial del con-trato, al pareçer, excedientrato, al parecer, excedien-do la instrucción de la Junta Directiva, toda vez que, aparte de realizar el estudio la asesoría, se incluyeron actividades investigativas Para establecer qué pasó,

la Procuraduría ordenó recoger varios testimonios, en-tre ellos los de los miembros de la junta directiva de Eco-petrol, como Guillermo Gar-cía Realpe y Luis Alberto Zu-

leta.

A la par de la investiga-ción disciplinaria, que pue-de derivar en un pliego de cargos y eventuales sancio-nes para los funcionarios, la procuradora delegada Glo-ria Quintero remitió copias del proceso a la Fiscalía Ge-neral de la Nación para que indague si hay alguna actua-ción penal que deba ser eva-

Carlos López - Justicia